

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



EL PRIMER NIÑO QUE NACIÓ ESTE AÑO.—Un acto simpático: Las bellas señoritas María Montijano y de Vázquez de la Torre entregando una cuna a la vecina de la casa de la calle Martín Roa, en el Barrio del Alcázar Viejo, por haber nacido el último niño de dicha señora en la primera hora del actual año de 1929.—Grupo de vecinas de dicho barrio durante la entrega.

Pedro Lopez e hijos

TELEFONO 1126. CORDOBA

BANQUEROS

APARTADO N.º 14

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

"La Unión," y "El Fénix Español,"

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



CAPITAL SOCIAL. 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.

FUNDADA EN 1864
Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

TELÉFONO 2700

Funciones para hoy miércoles 30 de Enero 1929.

Por la tarde a las seis.—Por la noche a las diez.—Cinematógrafo.—Magnífico programa.—Estreno. Reportaje gráfico Verdaguer, revista de actualidades.—Estreno, El jinete tímido, cómica. «Paramount», dos partes.—Estreno. Reclutas detectives, graciosísima comedia en siete partes, interpretada por los famosos actores cómicos Wallace Berry y Raymond Hatton, es un Film «Paramount».—Butaca, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Paraíso, 0'20.

—En la sección de la tarde, medias entradas para niños menores de diez años, a 0'10. Mañana jueves.—Estreno de la famosa marca «Artistas Unicos», Topsy y Eva, una sentimental comedia, interpretada por las Hermanas Dunan.

El sábado, EL HEROE DE LA ESCUADRA, dos jornadas, nueve partes, con la cooperación de la escuadra inglesa, elementos del Ejército y de la Marina y varias escuadrillas de hidroaviones.

El viernes 8 de febrero.—Acontecimiento: Debut de la Compañía de Zarzuelas, Revisitas y Operetas de Cándida y Blanca Suarez.—Temporada de Carnaval.—Pida listas de Compañía en taquilla.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

EMPRESA A. CABRERA
Teléfono, 1750.

Calefacción espléndida.

Temporada de grandes producciones cinematográficas

Funciones para hoy miércoles 30 de Enero de 1929.

A las seis de la tarde y diez de la noche.—Estreno de la super-producción, Julio César, titulada La viuda de nadie.—Programa: 1.º La graciosa película cómica, en dos partes, Viajeros al tren.—2.º Estreno de la Selección Prodisco, en seis partes, por Charles Ray, titulada La viuda de nadie, único día de proyección.—Butaca, 1 peseta; Palcos 0'50; Gradass, 0'20. Tarde medias entradas, a 0'10.

El sábado.—Acontecimiento grandioso, El demonio y la carne, por Greta Garbo y John Gilbert.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 30 de Enero.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre . . . 26'20
a la sombra . . . 21'80
mínima . . . 4'40
media . . . 13'10

Oscilación . . . 17'40
Agua de lluvia en milímetros . . . 0'00
Agua evaporada en milímetros . . . 2'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0' . . . 743'50
Temperatura a la sombra . . . 5'20
de termómetro hmd.ª . . . 4'60

Tensión del vapor . . . 6'00
Humedad relativa . . . 91'00

Estado del cielo . . . Casi cubierto.

Dirección del viento . . . N. E.

Fuerzas . . . Ventolina

Recorrido en 24 horas . . . 77'00

Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo
Reyes Católicos, sin número
Teléfono 2606 CORDOBA

H. Garrido

Habitaciones independientes.
Cuarto de baño. Servicio esmerado.
Precios económicos.

Juan de Mena, número 3.—Córdoba
(Junto a la Plaza de Cánovas)

Las tarifas de anuncios en La Voz son muy ventajosas.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Compras y ventas

Ocasión en la «Granja Eulalia» se vende ganado vacuno, raza lechera, ganado seleccionado; hay sementales, vacas próximas a parir, vacas recién paridas y en plena producción, ganado de cría; hay de venta añejas, erales, novillas y vacas preñadas. Para informes, en la finca o en la tienda «El Metro», Mármol de Bañuelos, 2.

En la Sierra, en Los Ageles, junto a la Fuente de la Salud, se arrienda un piso independiente, y en la misma finca una casa con jardín. Para tratar, San Pedro número 5.

Andamio rápido «Vilella», patentado, interesante para contratistas de obras, albaniles y pintores. Puede verse montado en Casa Pozo, que facilitará catálogos y precios.—Reloj, 1. Teléfono 2858.

Carbón: Estación Montoro, se vende carbón de encina a dos pesetas arroba.

La faja ventral patentada «La Derné», recomendada por todos los médicos, es exclusiva de la casa Margot-Ibes, Cruz Conde número 4, donde todas las señoras pueden verla y convenirse de sus excelencias.—Se hacen a la medida.—Teléfono 1368.

Biblioteca «Peugeot».—Se vende una bicicleta «Peugeot» seminueva muy poco uso; todavía tiene primeros neumáticos, completamente equipada. Precio reducido. Informarán «Córdoba Automovilista», Claudio Marcelo 21 y 23.

Se vende llave en mano, una casa, buen sitio, en Cerro Muriano. Razón en esta Administración.

Vendo varias puertas, plintos y losetas a 4 pesetas metro, por ampliar almacén. Casa Hierro Aragón.

José Roldán Castro, (Cortijo de Fausto), carros de transportes, camioneta y carro para bocoyes.—Ambrosio de Morales, 10. Teléfonos 1470 y 1657.

Carros de paja a 60 pesetas uno. Alpacas a 1'50. Mayor de San Lorenzo, 196, Teléfono, 2390. José Jurado Moreno, sucesor de Rafael Gavilán.

Arrendamientos

Se arrienda desde el día la casa-huerto, número 44, calle de San Basilio, de esta ciudad.—Darán razón, Velázquez Bosco, número 13.

Varios

La antigua Agencia Automovilista y de Negocios ha quedado trasladada en la calle Claudio Marcelo, 21, continuando despachando con toda rapidez y en el día las matrículas de automóviles, motocicletas, transferencias y carnets de conductores. A éstos se les dan facilidades de pago en plazos, entregándoles los carnets mediante un pequeño anticipo.

Conductores de automóviles. Entregando 25 pesetas en la Agencia Automovilista de la calle Claudio Marcelo, 21, se le facilita el carnet de conductor.

Licencias de caza y uso de armas, certificaciones, catastro, ayuntamiento, diputación, Hacienda, penales, últimas voluntades y asuntos oficiales y particulares. Se gestionan con rapidez y economía. La Actividad. Candelaria, 8.

Informaciones de la mañana

Cinco años atrás

LA VOZ decía el 30 de Enero de 1924

La Comisión que fué a Madrid comunica que se ha ordenado por el ministerio de Fomento lo necesario para la ejecución del ferrocarril Córdoba-Puertollano.

—La compañía de Santacana estrena en el Salón Ramírez la obra «Andrés Sangrange».

—El alcalde da cuenta de la dolorosa impresión que recibió a su llegada a Madrid, cuando le fué comunicado el falleci-

miento del escultor cordobés Mateo Inurria.

—El general Fresnedá y la Comisión de Córdoba es recibida por el Rey.

—Mathéu y Nicolau son llevados desde la cárcel Modelo al presidio donde sufrirán cadena perpétua.

—Unamuno y Soriano salen para su destierro.

—En Lima se declara el estado de guerra.

De sociedad

En los días 1 y 2 de Febrero próximo se celebrará en la finca «La Mata», enclavada en el término de Hornachuelos y de la propiedad de los hermanos Bombitas, una montería, a la que están invitados numerosos aristócratas.

Al cinegético deporte asistirán algunos infantes de España.

Tenemos entendido que se reunirán para la partida de caza unas noventa escopetas.

De Córdoba también asistirán algunos invitados, entre los que se encuentra el alcalde don Rafael Cruz Conde.

Promete la montería ser brillante.

Se encuentra enfermo el interventor de la Delegación de Hacienda don Fernando Komerc de Torres.

Se encuentra en Córdoba el obispo de Cádiz don Marcial López Criado.

Acompañada de sus bellas hijas Amparo y Elvira, marchó a Málaga doña María Segura de León.

LA VOZ en Iznájar

Olvido involuntario

Señor Director de LA VOZ. Muy señor mío: Le ruego a usted muy encarecidamente que la crónica que le mandé a usted y tuvo la amabilidad de insertar en LA VOZ del veinte y siete del actual del fallecimiento de mi primo don José Rosalea Mellado (q. e. p. d.), por un olvido involuntario, que yo les ruego a los dos señores me dispensen dejé de consignar en dicha crónica a don Joaquín Cassani García que vino de Fernán-Núñez a asistir al entierro y a mi pariente y primo hermano del difunto don Miguel Llamas Rosales, juez de instrucción de Martos que era uno de los señores que componían la presidencia del duelo.—Corresponsal.

Círculo de la Amistad

UNA CONFERENCIA

Mañana jueves 31 del corriente, a las seis de la tarde, dará en este Círculo el doctor «Decret» una conferencia sobre el tema «Los vinos españoles en el Office International del Vino de Paris, bajo el punto de vista alimenticio e higiénico».

La Junta directiva de este Círculo, estimando de mucho interés el tema que tratará el ilustre conferenciante, invita a todos los elementos de Córdoba y su provincia que tengan relación con una riqueza tan preciada e importante como son los vinos.

Ocasión: Extraordinaria rebaja de precios fin de temporada todas clases de telas invierno, en El Metro y sus tres Sucursales



La Diputación de Granada ha acordado construir un nuevo Manicomio, que costará cuatro millones de pesetas.

¡Cuatro millones en un Manicomio...! es estar «locos»!

La guardia civil de Trigueros ha detenido a Francisco Carretero, que se encontraba blasfemando en la vía pública.

Nada, que Carretero hacía honor a su apellido.

De un artículo de «El Pueblo Manchego»: «Que se cerrase una fábrica de chocolate; que se cerrasen cinco, diez, cincuenta, cuantas existían, importábase poco a Francia...»

No. Eso no es que no le importaba, sino que no le gustaba. ¡Francia es así!

Un diario gallego pregunta: «¿Ha visto usted a Hilario?»
¡Hombre, si le soy franco, le he de decir que no!

X.

J. ROMAGUERA
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.
SAN FELIPE n.º 3

En torno de un suceso

El médico señor Valenzuela explica su actuación

A consecuencia del hecho que denunciábamos en estas columnas, y en nuestras ediciones de ayer, acerca de la niña fallecida, cuyo certificado se negó a expedir el facultativo don José Valenzuela, recibimos ayer la visita del mencionado señor, quien explicó su intervención en el asunto aludido.

Nos dijo el señor Valenzuela que efectivamente él asistió a la niña Eloita Luque. Y que al presentarse el padre, Manuel Luque, a que certificara la defunción se negó a ello, por no tener la evidencia de que se habían seguido con la enferma las pertinentes prescripciones facultativas, sin que esta manifestación del señor Valenzuela, implique—dice—sospecha alguna, ni presunción de delito. Antes bien, él estima que la muerte de la niña sobrevino por el

proceso normal y lógico de la enfermedad que padecía.

Transcribimos los conceptos expuestos por el facultativo señor Valenzuela.

Queda pendiente la cuestión relativa a la permanencia del cadáver de la niña Eloita en el depósito durante cincuenta y ocho horas. Acerca de este punto y según nuestras posteriores investigaciones, parece ser que se decretó la autopsia del cadáver para la mañana del 28, no habiéndose llevado a efecto dicha diligencia por no creerse oportuna el forense, que no encontró sobre el cadáver signos evidentes de muerte real.

Hasta aquí la explicación del fenómeno que denunciábamos en nuestras ediciones de ayer.

LA VOZ en Espejo

Unas sinceras cuartillas sobre el Hospital de Agudos de Córdoba

Señor don Antonio de la Rosa.

Querido amigo: Ruego que publiques las siguientes cuartillas, pues, además de tratarse de una gran verdad, están escritas por una persona que, por sus ideas políticas, no es sospechosa de fácil elogio ni de fingidos aplausos hacia una obra que lo merece todo.

Gracias y manda a tu buen amigo, *Rafael Gracia*, corresponsal.

Cumpliendo con un deber y obligado por mi gratitud, hago esta información para que se sepa y se conozca su obra, de lo poco bueno que aún existe en el mundo. A consecuencia de una serie de desgracias, víctima de la Fatalidad, agotado física y económicamente a causa de una dolencia, ingresé en el Hospital provincial de Agudos de Córdoba, y se prolongó mi estancia en ese lugar, hasta que pude salir a los diez y nueve meses con el alta de curado.

Yo creo que esta es una prueba para conocer lo que con dicho Hospital se relaciona, pero no quiero entrar en detalles de nada que esté en relación con su sistema de alimentación, no. Mi objeto es dar a conocer lo mejor que allí existe y afirmar que el Hospital de Córdoba es algo modelo en los de su género.

Tal vez se crea que exagero; pero nada más exacto; lo digo por el número de enfermos que salen curados todos los días, y por los que se operan semanalmente.

Además, allí concurren individuos de to-

das partes: de Portugal, Galicia, Asturias, de las dos Castillas; en fin, de toda la península.

Es el único lugar, lector, donde más desinteresadamente se practica el bien.

Un cuidado excelente; gran vigilancia; afecto hacia el enfermo, a quien se rodea de toda clase de atenciones. Agréguese a este una feliz organización de servicios y una edificante y hermosa labor facultativa.

Yo estuve enfermo allí y me vi rodeado de cuidados por parte de los médicos.

El interés, la constancia, el agrado, esa tenacidad para combatir y curar toda clase de enfermedades, esa realización de actos conformes con la ley moral, es digna de elogio, y digo esto, por que en los pueblos no se conoce su labor, como en la capital, y por eso yo hoy, impulsado por mi deber, lo hago aquí constar, para que si algún infeliz tiene la desgracia de caer enfermo, y carece de recursos para poder curarse, que no vacilen en ingresar en dicho centro benéfico; yo creo que el que no se cure en el Hospital de Córdoba, no se cura en ninguna parte.

Reciban, pues, dichos señores médicos, mi saludo y mi gratitud, y sepan que también los modestos y humildes trabajadores, tienen, aunque poca, suficiente inteligencia para apreciar los méritos y las virtudes de los hombres.

Rafael Arroyo.

Espejo 28-1-929.

Esta noche se celebrará en el Real Teatro una función en la que tomará parte la agrupación Álvarez Quintero y además dará un concierto la citada Estudiantina, prometiendo el acto gran solemnidad.

Mañana daremos detalles de este espectáculo como los demás que se celebren.—

Corresponsal.

28-1-1929.

De Baeza

Dos robos

En el despacho de aceites propiedad de don Diego Moreno Hurtagos, establecido en la calle San Pablo, número 10, han penetrado a media noche unos desconocidos violando la puertas y apoderándose del dinero en plata que había en el cajón del mostrador.

Lo robado asciende a unas ciento cincuenta pesetas.

En el establecimiento de coloniales de la calle del Rojo, núm. 66, propiedad de don Francisco Rus, en la misma noche ha sido roto el candado de la puerta y el cerrajo de la misma, abierta con llave ganza.

Los rateros, después de registrar y no encontrando dinero, se apoderaron de algunas piezas de salchichón y jamón, para no pasar el rato en balde, ignorándose quienes hayan podido dar estas bromas de tan mal gusto.—*Corresponsal.*

Una agresión

En la calle San Pablo y cuando se dirigía a su domicilio el industrial don Horacio Tierno, fué agredido repentinamente por Francisco Martos «El Canalejas», el que esgrimiendo una cuchilla de zapatero dió una puñalada en el cuello al señor Tierno, dándose el agresor a la fuga, siendo perseguido y alcanzado por varios transeuntes y el guardia municipal número 9, siendo encarcelado.

El señor Tierno fué conducido a la Casa de Socorro, siendo asistido por el doctor señor González y el practicante don Francisco Moreno, apreciándole una herida de diez centímetros de extensión por cinco de profundidad en la región dorsal del cuello, siendo calificado su estado de leve.—*Corresponsal.*

Noticias locales

Itinerario de Córdoba a Málaga

El Real Córdoba Automovilista Club ha editado un plano itinerario de Córdoba a Málaga, que entraña gran interés para los automovilistas.

Hemos recibido un ejemplar del citado plano, que demuestra una vez más el efectivo trabajo que la citada entidad realiza para dar facilidades a los automovilistas.

Subasta

El lunes próximo, 4 de Febrero, tendrá lugar en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros la subasta pública de ropas y efectos procedente de empeños hechos en la Oficina Central, Ambrosio de Morales, 5, durante el mes de Junio último y que con arreglo a los estatutos de la casa deben venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

Región andaluza

De Huelva

La Estudiantina de Cádiz

Ayer en el expreso llegó a esta capital la Estudiantina Gaditana, siendo esperada en la estación por la comisión nombrada a tal efecto y un numerosísimo gentío que a su llegada le ovacionó grandemente.

Desde la estación se dirigieron al Gobierno civil, cumplimentando a la primera autoridad civil de la provincia, en donde fueron obsequiados por el señor Olmo de Medina.

Después marcharon al Ayuntamiento y también fueron recibidos por la Corporación y atendidos en debida forma.

Terminadas estas visitas marcharon al hotel para almorzar, visitando por la tarde al Centro del Orfeón Onubense y Agrupación Álvarez Quintero.

Por la noche se dió un concierto en el Círculo Mercantil, que resultó brillantísimo.

Nombramiento de asambleista

Esta mañana se reunió el Pleno de la Diputación provincial en sesión extraordinaria, a fin de designar el representante de la Asamblea Nacional con motivo de haber renunciado a dicho cargo el señor don Ro-

mán Pérez Romeu, asistiendo número suficiente de señores vocales y siendo elegido por unanimidad representante de la Asamblea Nacional el digno presidente de la excelentísima Diputación don Manuel de Mora Romero.

Como quiera que esta reunión solo había sido convocada para dicho fin, una vez hecha la designación que antecede, se acordó levantar la sesión.

Poco después de terminada ésta llegó al Palacio provincial la Estudiantina Gaditana, dando un bonito concierto en el salón de sesiones y siendo amablemente atendidos por su presidente y demás vocales que permanecían en dicho local con motivo de la celebración de la Asamblea.

Los estudiantes fueron atentamente obsequiados con vinos y cigarrillos por la presidencia, ejecutando bonitas composiciones de su buen repertorio, saliendo altamente satisfechos.

Después y acompañados por el señor Mora Romero visitaron todas las dependencias del Hospital provincial, saliendo muy contentos y satisfechos de las condiciones de higiene y limpieza que pudieron notar en sus salas.

Información telegráfica y telefónica

El presidente del Consejo dice que, como consecuencia de las proclamas lanzadas por los aviones, se ha rendido la guarnición de Ciudad Real

Las últimas impresiones acerca de los acontecimientos militares, son francamente optimistas

De Madrid

Los sucesos militares de Ciudad Real

De Madrid salieron los batallones de Wad-Ras, Rey y Saboya al mando del general Orgaz, pero sin que hayan tenido necesidad de intervenir

Madrid.—Durante el descanso de la Asamblea, el presidente del Consejo facilitó esta tarde una nueva nota oficiosa, que dice así: «El Gobierno ha comunicado a la Asamblea y a través de ella a la Prensa, para conocimiento del país, cuanto cree discreto y prudente decir respecto a los importantes sucesos, de los que dió cuenta y tendrá al corriente a la opinión, pero prohíbe las versiones y comentarios que no sean los de condenar los hechos con el menor daño para el país, que es el interés en este caso.»

Madrid.—Se sabe que el Rey ha dado por terminada la cacería en el coto de «Oñana» y mañana viernes regresará a Madrid.

Madrid.—Al terminar la sesión de la Asamblea, el jefe del Gobierno se refirió nuevamente a los sucesos militares de Ciudad Real y dijo que esta tarde salieron varios aeroplanos para dicha población arrojando proclamas, y que habían surtido buen efecto, ya que la situación ha mejorado notablemente.

Añadió el marqués de Estella que se habían reanudado las comunicaciones y esperaba que esta noche hubiera quedado totalmente resuelto el conflicto favorablemente.

El presidente fué muy felicitado por las palabras que pronunció en la Asamblea con respecto al asunto de los artilleros.

Madrid.—Esta noche fué abordado el jefe del Gobierno por los periodistas, a los que comunicó que sabía, que como consecuencia de las proclamas lanzadas por los

aviones sobre Ciudad Real intimidando a la rendición de la población, se reunieron los jefes del movimiento acordando la rendición.

Los aeroplanos volaron a las cinco de la tarde y las proclamas decían lo siguiente: «En España reina completa tranquilidad. Sed sensatos. No dispareis, pues de lo contrario se os bombardeará.»

Seguidamente fueron entregados los edificios públicos, de los que se habían apoderado, quedaron restablecidas las comunicaciones, los cañones fueron retirados de las calles y las tropas volvieron a sus cuarteles.

También comunicó el presidente que esta tarde, a las tres y media, salieron de Madrid para Ciudad Real los batallones de Wad-Ras, Rey y Saboya, al mando del general Orgaz, suponiendo que habrían llegado en las primeras horas de la noche.

Los batallones que salieron de Madrid se trasladaron a Ciudad Real en camiones.

Agregó el general Primo de Rivera que también estaban preparadas para marchar sobre Ciudad Real fuerzas de Caballería y una escuadrilla, pero que en vista de las noticias satisfactorias que se habían recibido, quedó suspendida la orden de salida.

Madrid.—Esta noche, en el despacho de ministros de la Asamblea, se reunieron con el marqués de Estella los señores Forcat, Olariaga, Belda y el señor Calvo Sotelo.

La reunión terminó a las ocho y media, y a la salida el presidente comunicó que el Comité de interventores de cambio le había visitado para ponerse al lado del Gobierno.

Después el marqués de Estella, visiblemente emocionado, exclamó ante los informadores:

—¡Qué locura! ¡Qué locura! Ya han entregado esos hombres los edificios públicos y la estación que tenían ocupadas. Crean ustedes que esto es una pena, aun después de solucionado, pues las consecuencias serán dolorosísimas.

Madrid.—En la Asamblea esta noche se formaron corrillos, que comentaban los sucesos militares, congratulándose todos de que se hubiera solucionado de modo satisfactorio.

El capitán general de Cataluña conferenció con el jefe del Gobierno.

Después el general Barrera manifestó que toda la guarnición de Cataluña estaba al lado del Gobierno.

El general Sanjurjo también ha conferenciado esta noche con el presidente y a la salida se mostraba muy optimista respecto al giro que habían tomado los lamentables sucesos, y que estimaban ya definitivamente terminados.

Una noticia inexacta

Madrid.—Oficiosamente se ha desmentido la noticia publicada por el periódico francés «Le Temps» diciendo que el día 24 del corriente había aparecido un avión español, de la base de Cabo Jubi, volando hacia el Africa del Norte y bombardeando el grupo de cabilas de Regui Val, que limita con nuestras colonias de Rio Oro.

La construcción de un Manicomio

Madrid.—Esta mañana ha celebrado sesión en la Diputación provincial la Junta de técnicos para tratar de la construcción de un Manicomio en los terrenos adquiridos a tal efecto en Alcalá de Henares.

Representantes en la comisión Interparlamentaria

Madrid.—Han sido nombrados representantes en la comisión interparlamentaria de Comercio que se reunirá en Berlín, el embajador de España en Alemania señor Soler y Guardia y don Vicente Sanz.

Los plenos de la Asamblea

Se explana una interpelación sobre la creación de la Caja popular de Crédito marítimo

Madrid.—Al reanudarse la sesión el señor Ayats dirigió un ruego al ministro del Ejército hablando del cuerpo de capellanes castrenses, para los cuales solicitó mejoras.

Le contestó el general Ardanaz, y a continuación el señor Jaralegui interpelló al ministro de Marina acerca del fomento de nuestra Marina mercante por medio del crédito marítimo.

Habla de la formidable competencia que existe entre las compañías extranjeras y señala la forma como nosotros podíamos colocarnos a la altura de aquéllas.

Entiende que se deben construir barcos con el crédito marítimo avalado por el Estado, como lo han hecho Suecia, Estenia, Finlandia e Italia.

Compara el crédito marítimo a las primas a la exportación que tenemos establecidas en España.

Termina interesando la creación de la Caja Popular del Crédito Marítimo.

El ministro de Marina le contesta agradeciendo la aportación del señor Saralegui.

El señor Yanguas anuncia que se va a poner a discusión el dictamen del señor Bahamonde, que solicita que se cree el impuesto de 50 céntimos sobre cada 100 kilos de harina, y como nadie ha pedido la palabra y se considera contraria al criterio del

Gobierno, queda rechazada la moción.

Queda aprobado el dictamen sobre mejora de la pensión de doña Trinidad Record, viuda del general Marengo.

A las seis y media de la tarde se suspende la sesión y se reanuda a las siete en punto.

Se pone a discusión el dictamen sobre incompatibilidades y el general Vallespínosa lo defiende por la comisión.

El señor Roca de Togores consume un turno en contra, estimando que de esta forma no irán a la política los más inteligentes, sino los más desocupados.

Se extiende en otras consideraciones y seguidamente el señor Sainz Rodríguez habla también en contra defendiendo a los letrados que forman el Consejo de Estado.

Intervienen otros oradores y se levanta la sesión.

**

Madrid.—Esta noche el señor Yanguas manifestó que en el pleno de hoy explanará una interpelación del señor Hidalgo Cisneros sobre los arbitrios de vinos en las Vascongadas.

También se discutirá el dictamen sobre incompatibilidades, interviniendo los señores Jordana de Pozas, Lamera y Vidal.

Los sucesos militares

Esta madrugada el Gobierno facilitó una interesantísima nota oficiosa

Madrid 30 (4 madrugada, urgente).—Esta madrugada se ha facilitado en la Presidencia la siguiente nota oficiosa:

«Las últimas noticias completan las palabras que el presidente del Consejo pronunció al final de la sesión de ayer de la Asamblea Nacional.

En efecto, bastó la llegada a Ciudad Real de los aviones que lanzaron las proclamas del jefe del Gobierno, breves y categóricas, recogidas y leídas con avidez por militares y paisanos, según informes del personal de Aviación, para dar a conocer a los rebeldes que sólo ellos en España se habían sublevado, y que fuerzas de Madrid salían en trenes y camiones para Ciudad Real, a fin de castigarlos. Entonces cesó la rebelión y fué restituido el pequeño destacamento de la Guardia civil a su cuartel y a sus armas.

Es difícil ser valiente cuando falta la conciencia del cumplimiento del deber.

Al ser esta nota conocida del público, ya estarán en Ciudad Real las numerosas fuerzas del general Orgaz, que se habrán hecho cargo del mando de la plaza y nombrado juez instructor que ha de instruir los juicios sumarísimos correspondientes y adoptado otras medidas que conviene no sean por ahora conocidas del público.

S. M. el Rey permanecerá en Sevilla las horas que se proponía para conocer el estado de las obras de la Exposición y a su regreso a Madrid le someterá el Gobierno algunas disposiciones relacionadas con estos acontecimientos.

De Provincias

En Granada ha fallecido el popular actor Emilio Díaz

BARCELONA

Llegada de un equipo argentino

Barcelona 29.—Ha llegado el equipo argentino Barraca, que contendrá el próximo domingo con el Barcelona.

MURCIA

La supresión de la Universidad de Murcia

Murcia 29.—La noticia de la supresión de la Universidad de Murcia, ha causado gran disgusto y una comisión de fuerzas vivas ha salido para Madrid, con objeto de gestionar del Gobierno la continuación de dicho centro docente.

El efecto fuera de España ha sido de verdadera inquietud y la moneda y valores han sufrido gran quebranto, efecto que el Gobierno se ha esforzado en procurar contener y quizás no sean ajenos a estos propósitos los promotores de la rebelión.

El Gobierno ha comunicado a sus representantes extranjeros, como a la Asamblea y a la prensa el principio, y fin de la rebelión,

El Gobierno venía conociendo los manejos para este complot y sabía su fracaso ante el patriotismo, disciplina y buen espíritu de las fuerzas militares, y tampoco ignora dónde y cómo surgió esta conspiración y procederá adecuadamente para dejar libre al país de la pesadilla constante de los que por soberbia y ambición, provocan daños tan graves.

También conoce a muchos que durante el día de hoy han abultado los sucesos y propalado noticias alarmantes.

Contra esta chusma forma contraste la serenidad de los verdaderos patriotas y la sana opinión pública, que han puesto unánime y severa condenación contra los que para nada tienen en cuenta el bien y el prestigio nacional.

¡Qué honda amargura producen la comprobación de que en días en que en España fija su atención el mundo y hombres prestigiosos lanzan al mundo nobles palabras de afecto para nuestro pueblo; existe en España quien compromete todo esto ofreciéndolo como pueblo incorregible que ni ante el florecimiento obtenido, ni ante la gloriosa paz de Marruecos, la consolidación de su Hacienda y el orden y seguridad en los campos y ciudades, saben acatar al Gobierno y ponen pasiones ruines, provocando con esta conducta el duelo y la intranquilidad en hogares que tienen derecho a la felicidad!

En fin, sin sabores son estos que hay que olvidar, por la satisfacción que el cumplimiento del deber lleva consigo la misión de los gobernantes, que ni aún tienen derecho a flaquear en su cumplimiento.»

Casi regalo: Telas para batas a 25 céntimos metro, gamuzas desde 3 pesetas, astrakanes desde 6 pesetas en El Metro y sus Sucursales.

SANTANDER

Embarcación a pique

Santander 29.—Esta tarde fondeó la embarcación pesquera «Josefa», que presentaba averías de alguna importancia.

Dicha embarcación había embestido al vapor pesquero «Colindres» que se había ido a pique.

El «Josefa» recogió a la tripulación del barco hundido.

VALENCIA

En honor de «Miss España»

Valencia 29.—Hoy se han celebrado numerosos agasajos en honor de la señorita Pepita Samper, reina de la belleza española.

Esta tarde paseó por la población en automóvil descubierto, yendo rodeada de un gran gentío, que la vitoreaba con entusiasmo.

GRANADA

Ha muerto el actor Emilio Díaz

Granada 29.—Esta mañana ha fallecido el popular actor Emilio Díaz, esposo de Antonia Plana.

La compañía, de la que este matrimonio era director, venía actuando con gran éxito en el teatro Cervantes.

Hace unos días el notable actor cayó enfermo, víctima de una bronco-neumonía, enfermedad que le ha llevado al sepulcro.

La noticia del fallecimiento ha causado profundo pesar, pues en esta ciudad era muy querido el finado.

N. de la R.—Emilio Díaz, el actor recientemente fallecido, era oriundo de un pueblo de la provincia de Córdoba, del que salió siendo muy joven para dedicarse al arte escénico.

Bien pronto se reveló como un excelente cómico, obteniendo grandes triunfos.

Casado con Antonia Planas, agrupó a su alrededor un conjunto bastante notable, con el que recorrió los principales teatros de España, dándose a conocer en Córdoba, donde desde un principio fué bien recibido.

Tras una actuación de cerca de un mes en el Duque de Rivas, embarcó con su Compañía para América, donde triunfó, volviendo a España y actuando de nuevo en nuestra capital, donde en obras como «La mala uva» y «La Tela», obtuvo éxitos personales tan notables, que aún se recuerda el gracejo del actor en algunas expresiones.

Ultimamente efectuaba una larga temporada en Granada, donde estrenó «Pepa Doncel».

Para el próximo Carnaval tenía anunciada su actuación en el Teatro Duque de Rivas de esta capital.

Con su muerte pierde la escena un valioso elemento, pues si como actor cómico era muy notable, como director era singular.

Del Extranjero

Un recuerdo a los oficiales de Correos muertos en la guerra

Turin 29.—Esta mañana se ha verificado la ceremonia de descubrir una lápida en la casa central de Correos en recuerdo de los funcionarios correspondientes al Cuerpo que habían perecido en la gran guerra.

Durante la ceremonia el techo de la sala donde se verificaba el acto se hundió en algunas de sus partes, hiriendo a varios de los concurrentes.

España y América mantienen relaciones amistosas

Washington 29.—El senador Mr. Borach ha hecho en el Senado manifestaciones de amistad a España, diciendo a continuación que en el debate en que se trató de la aprobación del Pacto Kellogg no se trató en absoluto de la cuestión de responsabilidades por el hundimiento del «Maine».

España y Norteamérica, dijo, mantienen cada día relaciones más amistosas.

El senador Mr. Hiram-Johdas se adhirió a las manifestaciones de Borach.

Los yanquis van a prestar dinero a los chinos

Shanghai 29.—Se asegura que el Gobierno nacionalista chino tiene concertado un empréstito de gran importancia con el Gobierno de los Estados Unidos.

Aunque estas noticias no se saben por conducto oficial, pueden asegurarse, toda vez que en los centros bien informados aseguran que las condiciones del susodicho empréstito están ya admitidas y controladas por los técnicos del Gobierno de Washington.

Muerte de un desterrado

Paris 28.—Ha muerto en esta capital Eugenio Kaleiski, jefe de ceremonias de la corte del zar de Rusia, desterrado de su nación al implantarse el régimen soviético.

Detenidos como sospechosos

Basilea 29.—Han sido detenidos numerosos súbditos de nacionalidad extranjera, por ser sospechosos a la policía de esta ciudad, como propagadores de ideas comunistas.

Salve Vd. sus ojos

Ojos llorosos o encarnados, puntos negros que danzan ante los ojos, desvanecimientos causados por una luz demasiado viva, jaqueca después de un trabajo atento, picazón y sensación de grano de arena bajo los párpados, he aquí algunos de los fenómenos que Vd. experimenta. Son los signos ciertos de una debilidad de la vista, un aviso de que el momento es crítico para cuidarse, si quiere Vd. conservar sus ojos.

EL IRIDAL

desinfecta, sana, tonifica el ojo, le desembaraza de sus impurezas, le devuelve su libre juego y su vigor.

24.000 enfermos

de todas las edades, tratados con el IRIDAL han sido aliviados y curados. Las numerosas atestaciones recibidas constituyen la prueba. Cuidados con el IRIDAL, los miopes y los presbitas recobran la vista normal; la conjuntivitis, la blifaritis, el glaucoma son curados; la tan temible catarata se detiene francamente en su evolución y cede ante el tratamiento.

Sus ojos no son perdidos, sépalo Vd. bien: para los síntomas inquietantes que usted siente el IRIDAL le procura alivio, mejoría, curación.

Pida Vd. el folleto «Las enfermedades de los Ojos» que se envía gratuitamente a petición dirigida al Laboratorio Hispano Italiano, Rambla Cataluña 122, Barcelona.



Un hijo más...

Uno que viene a aumentar la prole de ese dichoso matrimonio, robusto, sano y cuidadoso de la salud de sus hijos. La madre está nutrida y cría bien; el padre está fuerte y animoso para el trabajo.

La anemia, la inapetencia y el agotamiento, se combaten rápidamente con el reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

necesario a todas las familias.

Aprobado por la Real Academia de Medicina y con casi medio siglo de triunfos.

Pedid "JARABE SALUD" para evitar imitaciones.

Oportunidad

Grandes rebajas de precios por fin de temporada en la casa conocida por El Metro y en sus tres Sucursales.

Ganga: Peilizas desde 9 pesetas; Gabanes superiores a 25, 35, 45 y 55 pesetas; Trincheras a 28 pesetas; Cortes de traje con tres metros desde 12 pesetas; Trajes hechos para hombre desde 25 pesetas y para niño desde 5 pesetas; Impermeables caballero desde 15 pesetas; Paraguas desde 2'50; Mantas fleco desde 3 pesetas; Gorras desde 1'50; Camisas percal dos cuellos desde 5 pesetas; infinidad de artículos a precios de verdadera ocasión.

No lo olvide: Grandes y positivas rebajas de precios en El Metro y sus tres Sucursales.

Precio fijo verdad.

Informaciones de la noche

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba

La sesión del 29 de enero de 1929

A las siete y media de la tarde celebró sesión ordinaria la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba, bajo la presidencia de don Manuel Rodríguez Manso, concurriendo los vocales señores Salcedo Nieto, Rodríguez de Liévana, Salinas Diéguez, Cáceres Iriberry, Carmona Jiménez, Fuentes Leston, García del Campo, Añón Morena, Jurado Moreno, Castro Medina y el secretario señor Ramírez López.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se dió lectura a una comunicación de la Dirección General de Comercio y Abastos, a la que acompañaba la convocatoria y estatuto del II Congreso Nacional del Comercio Español en Ultramar que ha de celebrarse en Sevilla durante el mes de Junio

próximo, acordándose, en su vista, inscribirse como congresista corporativo.

Secundando la iniciativa de las Cámaras de Comercio de Madrid, Zaragoza y Barcelona, se acordó solicitar una vez más del

Ministerio de Justicia y Cultos el restablecimiento de los Tribunales de Comercio, con una organización mixta que abreviara y abaratará los procedimientos.

Quedó después la Cámara enterada de la constitución del Comité de Propaganda del Aceite puro de oliva español en la Exposición Ibero-Americana de Sevilla, así como del programa que se propone realizar.

Se convino después en recabar de la Compañía ferroviaria de M. Z. Al., el que empiece cuanto antes las obras de la nueva Estación Central; pues con general disgusto se ha visto que solo se ha construido la cimentación, quedando paralizadas las obras.

Se adoptó, entre otros, el acuerdo siguiente:

Pedir a la Compañía de Ferrocarriles Andaluces que mejore la calidad y condiciones de los coches de tercera en los trenes rápidos.

Con ello se dió por terminado el acto.

A través de la Prensa

"La Nación"

Don Vicente Gay hace consideraciones acerca de la crisis histórica del régimen representativo y añade que el régimen representativo, a base numérica electoral de mayorías, es cosa ilógica en la teoría, combatida y deplorable en la práctica y en la decadencia en la misma Inglaterra, la maestra política liberal. ¿Cómo llamar a nuestros impenitentes dogmáticos del sistema representativo? Todo menos hombres progresivos.

"El Sol"

Se ocupa de la política británica en la crisis del trabajo y declara que el Gobierno inglés no cesa en sus propósitos, respondiendo sin duda, a la preocupación que para todo el país supone la persistencia del paro, si bien hay que reconocer que por mucho que fuese el éxito de estas medidas, solo se lograría así mitigarlo en muy reducida parte, ya que la población obrera que hoy sobra en Inglaterra oscila entre millón y cuerto y millón y medio de hombres y mujeres.

"La Gaceta Regional"

Habla de la mendicidad callejera y cree que en la Beneficencia oficial no tiene el alcance que en otros países se por consentir plagas como ésta que ecitan a perder el valor de sus actos, restando a los actos benéficos el caudal que como diado en el arroyo, allí se queda.

"La Libertad"

Alude a la discusión respecto de si la nueva generación es mejor o peor que la

que le precedió, y considera que por detrás y por delante de ese vanguardismo al uso, sobre todo detrás de él, muy embozado y muy taimado, hay un espíritu deleznable y piruetero, que nació en altas esferas de la filosofía y de la estética de los que se llamaban a sí mismos «los apóstoles de la competencia».

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

En CORDOBA, la Droguería Jerezana, Rodríguez Marín, 4, vende

LAS VEINTE CUDAS VEGETALES DEL ABATE HAMON



que curan radicalmente, SOLO CON PLANTAS, la diabetes, albuminuria, los bronquios y pulmones (tos, bronquitis, asma, etc.), reuma, artelismo, los males del estómago, malas digestiones, pesadez, acidez, etc.; las enfermedades de los nervios, del corazón, de los riñones, del hígado, de la piel, de la sangre, las úlceras del estómago, el estreñimiento, etc., sin necesidad de sujetarse a régimen alimenticio, según numerosas pruebas que contiene el libro "LA MEDICINA VEGETAL" que entregan gratis a quien lo solicite o manda por correo Laboratorios Botánicos y Marinos, Ronda de la Universidad, 6 — Barcelona.

Medina Azahara

Fábrica de Arenas y Granitos de Mármol

Arena blanca para estucos
Arena blanca especial para la fabricación de mosaicos
Granito para mármol artificial

CANALEJAS, 9, dp.º

TELEFONO 2126.

EN TODAS las Farmacias y Droguerías pida usted

una botella "FORET" y le despacharán la mejor Agua Oxigenada Neutra que se elabora en España.



Habla una escritora del cinema

La ardua tarea de adaptar los libros a la pantalla

«Día a día se impone más y más la historia original en las adaptaciones al cinema», declara Miss Moredyth. «Naturalmente, adaptar un libro a la pantalla es la tarea más árdua de la industria. Pero con la tendencia actual de adherirse lo más estrechamente posible a la historia original, el trabajo es menos intrincado, y el argumento y los personajes pueden trasladarse casi intactos de las páginas del libro a la pantalla.

»La dificultad con la mayor parte de los libros es que generalmente han sido comprados para el cinema a causa del nombre famoso del autor, de alguna repentina popularidad creada por un tema, personaje o situación sensacional. Casi invariablemente, el argumento en sí del libro de algún famoso autor es totalmente inadecuado.

»Se hace necesario reforzar los personajes y trabajar el argumento para adaptarlo al fotograma. En otras palabras, tenemos que crear una historia al rededor del título y de personajes apenas esbozados, lo cual exige mayor esfuerzo para el escritor del cinema que escribir una historia completamente original.

»Cuando adapté la historia original de Michael Arden, «El Carnaval de la Vida»

en que John Gilbert y Greta Garbo son los protagonistas, tuve que alterar tan sólo uno de los personajes. Y esto fué únicamente para escapar de la sordidez y dar atmósfera más placentera a un episodio insignificante por otra parte. Otros dos personajes fueron fundidos en uno, con el objeto de simplificar el argumento demasiado complicado, pero no sufrieron en la asimilación porque se conservaron los rasgos mejores y predominantes de ambos.

»La historia, sin embargo, continuó la misma, con excepción de las ligeras alteraciones mencionadas. No cambié ni añadí un solo episodio. De otro lado, fué necesario omitir varias escenas interesantes del manuscrito en obsequio a la brevedad.

»Para que una película tenga éxito, lo amargo debe estar mezclado con lo dulce, y el romance amoroso no debe intervenir con el tema, si se trata de una historia épica; pero siempre necesita estar presente. Las escenas jocosas representan papel muy importante en la historia más horrenda. La válvula de escape de las situaciones cómicas es muy esencial, no solo con el objeto de aligerar el argumento, sino también de ganar tiempo, dando mayor vigor a la culminación dramática.

A Marión le gustan las fresas

La película de Marión Davies, actualmente en producción, requiere una escena en que el rostro de la estrella debe estar cubierto de espuma de jabón. Como la escena es bastante larga, la espuma se habría deshecho antes de tiempo. Por consiguiente, el avisado chico de la guardarropía se presentó con una fuente de espumosa nata batida. Después de chuparse toda la que le cayó en los labios, Marión Davies suspiró: «¡Qué lástima que no me trajeran también unas cuantas fresas!»

La edad mecánica

Los fonógrafos están reemplazando en los estudios a los instrumentos de cuerda y al pequeño órgano (la «caja gruñona», como se llama en el oficio) usados para despertar la «emoción» en los artistas.

¡Barbilampiño!

Mientras convalecía de un ataque de influenza sufrido últimamente, Nils Asther dejó de rasurarse una semana. Llegó por fin al barbero quien, incapaz de distinguir la diferencia entre la creciente barba y el atesorado bigote, afeitó a Nils completamente. Los compañeros de Nils en los estudios le han obsequiado con un frasco de tónico para el cabello.

Los progresos de la industria cinematográfica

Sin duda que la industria cinematográfica ha llegado revolucionando todo, y que por hoy ha alcanzado ya el punto más culminante.

Después de la escena muda, que duró tantos años, vino la película hablada, que cada vez tiende a perfeccionarse más; y hoy, lo

más sensacional, lo más interesante, llega por primera vez a la pantalla Una opereta. ¿Que no puede ser? Y bien. Y una de las más bellas comedias musicales que ha habido en los Estados Unidos.

El señor Joseph Schnitzer, acaba de efectuar la compra de los derechos de la grandiosa y más bella opereta vista y oída en Estados Unidos, «Río Rita», cuyo estreno se efectuó en el teatro Ziegfeld, de Nueva York, el 2 de Febrero de 1927, sosteniéndose durante sesenta y dos semanas consecutivas con un total de 498 representaciones.

¿Quién no oyó, no vió y no se deleitó admirando el lujo, la belleza y la hermosa música de esta ópera?

«Río Rita» es una de las operetas más hermosas representadas en Estados Unidos, puez quien diga obras representadas en los Ziegfeld Follies, dice la música y operetas más bellas del mundo, y «Río Rita» fué una de ellas.

Con la compra de los derechos de «Río Rita», el señor Joseph Schnitzer, ha mejorado grandemente el programa de la misma, 1929-30; ha dado al mismo tiempo un gran paso en la industria cinematográfica, y cerrado con broche de oro los trabajos emprendidos durante el presente año.

Los tímidos tramoyistas

Una de las escenas de la nueva producción de Buster Keaton requiere cambio de escenario visible en la pantalla. Por más que la historia tenga visos de publicidad, es lo cierto que ha sido imposible usar verdaderas tramoyistas para la escena (apesar de ofrecimientos de compensación extra) a causa de los desmañados movimientos de los tramoyistas, atacados del terror de la cámara.

Una película de carácter cultural

En Madrid se ha pasado estos días una película realizada en España, bajo la dirección del coronel de Artillería en situación de reserva, don Gregorio Pérez Acosta.

Se titula «Escuela de ejercicios físicos y sus aplicaciones prácticas: La de la policía gubernativa de Madrid», es de carácter cultural, y ha sido declarada de utilidad pública por Real orden del ministerio de Instrucción.

Casi regalo: Telas para batas a 25 céntimos metro, gamuzas desde 3 pesetas, astrakanes desde 6 pesetas en El Metro y sus Sucursales.

Encuestas de LA VOZ

El vanguardismo y los vanguardistas

¿Qué opina V. del vanguardismo en Literatura y Arte?

(CONTINUACIÓN.)

Más no es así; el arte supone algo más que gesticulación y movimiento. Es algo profundamente anímico, que exige honda y sentida gestación. Ni el «Quijote» ni la «Ronda de Noche», de Rembrandt, se conciben como carreras de velocidad. El arte es emoción, serenidad y disciplina. El espíritu no progresa paralelamente a la materia porque no tiene las tres dimensiones, sino una sola, fruto espléndido de una serie de placeres y torturas entrañables, que se llama creación.

Con veinte mil vocablos nuevos e imágenes de similar, un vanguardista vulgar y aun selecto, podrá componer un poema cerebral de recóndita significación y desconcertante simbolismo, al paso que un poeta de honda y exquisita sensibilidad como Gabriel y Galán con menos de doscientas palabras de estirpe sencilla o popular, crea «El Ama» y «Cristo Bendito» y conquista la inmortalidad.

III

Apartando media docena de jóvenes, entre los cuales me parecen Jarnes y García Lorca los mejor dotados, el resto de los actuales agitadores estéticos, más que de ir en vanguardia es digno de ir a la escuela. No puede amar la verdad ni la belleza quien se exprese con rebuscada oscuridad. En Estética como en Dialéctica y Moral, no se concibe, fin bueno con medios malos. El hablista paradójico, laberíntico y enemigo del régimen y la concordancia, es siempre un sofista, además de ser un mal literato.

Y si del campo literario pasamos a las restantes manifestaciones del arte, no vemos otra cosa que realidades deformadas o interpretaciones hijas de un subjetivismo enfermizo y en el fondo impotencia creadora.

No merecen el nombre de pintores los caricaturistas, ni el de músicos los técnicos sin inspiración, verdaderos asténicos del espíritu. ¿Qué elemento real, verosímil, humano hay en los cuadros teratológicos de Picasso, nuevo Orbaneja endiosado por los panegiristas de cofradía? La tan cacareada música de Falla, ¿qué otra cosa representa sino el jadear angustioso de un cerebro sin genialidad condenado a trabajos forzados? ¿Cuan lejos están esas lucubraciones de las melodías del sublime sonido de Bonn! Igual pudiera afirmarse de la nueva estética urbana; con sus edificios semejantes a enormes cubos donde bulle el hormiguero humano, y de la novísima escultura que prefiere el simbolismo y la abstracción, a la bella figura carnal idealizada por el talento del artista.

No hay arte posible fuera de la realidad. «Los Borrachos» de Velázquez no pueden ser de otro modo que como los pintó el maes-

tro; ni el gesto y la psicología del general vencedor y del vencido en el cuadro de «Las Lanzas» se conciben de diversa manera.

Libreme Dios de mirar con malos ojos a la juventud. Por joven me tergo apesar de andar muy cerca de los sesenta años, ya que la verdadera juventud está en el alma y la mía está llena de ilusiones, de fervores y de entusiasmos.

Respeto y hasta admiro a la juventud perseguidora de ideales estéticos y humanitarios; a la juventud que ama la justicia y quema en honor del deber incienso de sacrificios; pero la juventud que prefiere los cabrioleos mentales de Gómez de la Serna, al «Quijote»; la juventud que llama anticuado a Beethoven y genial a Falla; la juventud que pone a Minne sobre Fidias y encuentra superior el rascacielos neoyorquino a la Mezquita de Córdoba, es una juventud postiza, con anemia en el cerebro y en el corazón. Ningún buen hijo alza su brazo contra los que le dieron el ser, y esta juventud a que aludo, al renegar con procaz lenguaje de la obra gloriosa de los que le donaron una lengua, un arte sano y una civilización, comete un verdadero parricidio moral, merecedor de la sanción y del desprecio.

Creo que esta infección del vanguardismo tiene la importancia de una viruela loca. No matará lo que es inmortal. No demolerá nada de lo que por juro de sus méritos tiene más consistencia que las Pirámides de Egipto. Servirá únicamente—y ya es algo—para que conozcamos y apreciemos a tres o cuatro jóvenes de talento, hoy desorientados.

Estos jóvenes se orientarán. El tiempo será su maestro y, reconociendo su error, abandonarán el vanguardismo pasándose con armas y bagajes a la escuela del Buen gusto, cuyas puertas nunca se cerraron para los arrepentidos de corazón. Juan Richepin era un iconoclasta de mucho valer, y por serlo, llegó a la Academia Francesa. Entonces se hizo conservador. Entre los vanguardistas españoles de hoy acaso se encuentre algún futuro Richepin.

Pascual Santacruz.

* *

En el número de ayer y por una confusión de apellidos, apareció «Calderón» en vez de «Santacruz», como es en realidad.

Rogamos encarecidamente a nuestros amables comunicantes que firmen sus escritos, o le estampen un sello que nos garantice la autenticidad de los mismos.

Suceso repugnante

Un padre intenta abusar de su hija

En una plantación de paloduz enclavada en las inmediaciones de Torres Cabrera, se ha desarrollado un hecho repugnante, que merece todos los anatemas de la sociedad.

En dicha plantación vivía, acompañada de su padre, María Diéguez Cabello.

El padre, Miguel Diéguez Pérez, concibió por su hija una violenta pasión llevada a tal extremo, que intentó abusar de la muchacha.

Esta se resistió valientemente, gracias a lo cual no se consumó el hecho incestuoso, pero la muchacha, atemorizada, llegó a Córdoba, denunciando a su desnaturalizado padre.

Este ha sido puesto a disposición del juzgado correspondiente.

ANCIANO SUICIDA

Pone fin a su vida arrojándose a un pilón

En la Casa de Socorro Hospicio se ha desarrollado esta madrugada un trágico suceso.

El anciano de 88 años Miguel Lozano Serrano, acogido en el mencionado establecimiento, en el que, procedente de Carcabuy, ingresó en 29 de octubre último, aprovechando el momento en que la población del benéfico centro se hallaba entregada al reposo, salió al patio y se arrojó a un pilón, pereciendo ahogado.

El hecho tuvo lugar a las cuatro, próximamente, de la madrugada, y el suicida arrojóse al agua embozado en su capa.

Se desconocen los móviles que impulsaron al anciano a llevar a efecto tan fatal resolución, aunque bien puede suponerse un desequilibrio mental a consecuencia de la avanzada edad del suicida.

En el establecimiento citado se personó el juzgado de Instrucción de guardia, integrado por el juez interino don Manuel Baquerizo, el actuario señor Fonseca y el alguacil Rajas.

Instruyó el juzgado las diligencias de rigor ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito.

Asuntos militares

Presentado

Se presenta el alférez de Sagunto don Vicente Menéndez Zapico, que regresa con licencia por enfermo.

Servicio de plaza para mañana

Guardias del Principal y Cárcel, la Reina; jefe de día, teniente coronel de Artillería, don Santos Rodríguez Cerezo; imaginaria, comandante de Infantería, don Mariano Melguizo Alemany; Hospital y provisiones, segundo capitán de la Reina.

Gobierno Civil

Multa
El gobernador civil de la provincia ha impuesto la multa de 100 pesetas a José María Salazar Gil, por embriaguez y escándalo.

A la cárcel
Por orden gubernativa ha ingresado en la cárcel el mendigo Antonio Ballesteros Burgos, que imploraba en formas sceses la caridad pública, insolentándose con los agentes de la autoridad.

Ayuntamiento

Distinción merecida
A propuesta de la Capitania general de Sevilla, suscrita por S. A. el infante don Carlos, por Real orden de 21 del presente mes de Enero, ha sido concedida a nuestro distinguido amigo el teniente de alcalde don Manuel Baena Diaz, que ya poseía la cruz de primera clase del Mérito Militar, la de segunda de esta preciada Orden, en consideración a las afectuosas atenciones que tiene demostradas al Ejército, particularmente con motivo de las maniobras celebradas hace poco en el Cerro Muriano.

Enviámonos nuestra cumplida enhorabuena al señor Baena Diaz por la significada distinción de que ha sido objeto.

El doctor Decret

Esta mañana ha visitado al alcalde el doctor don Joaquín Decret, que ha llegado a Córdoba para pronunciar una conferencia en el Circulo de la Amistad, de cuyo acto ya hemos dado cuenta.

Visitas

Hoy han visitado al alcalde don Rafael Cruz Conde, en su despacho oficial:
El doctor don Joaquín Decret, el presidente de la Diputación don Antonio Castilla Abril, el ingeniero don Antonio Carbonell Trillo Figuerola, el médico don Francisco Carbonell, don Mariano Moya, el nuevo director de la cárcel, y el notario don Diego del Rio y Muñoz Cobo.

Aviso

Manuel Royo

Médico Oculista y por oposición de la Marina civil española.

Ex-jefe de Clínica del Instituto Oftalmológico del Dr. Viciano de Valencia, Perito Químico, etc.

Enfermedades de los ojos y crónicas generales.

Operaciones de cataratas, párpados, etc. Graduación de la vista.

Advertencia muy interesante.—Los enfermos que lo necesiten deben acudir en seguida.

Consulta, todos los días de 10 a 1 y de 3 a 4 (festivos también).

H. La Peninsular, Gondomar, 7.

De la provincia

Muy bien hecho

En el pueblo de La Victoria vive Dolores López Blé. Lindando con el domicilio de la citada mujer existe una taberna.

Cuando Dolores salió al corral de su domicilio, para hacer una necesidad fisiológica, vió con la natural extrañeza que por las tapias que separan su vivienda de la taberna citada asomaba la cabeza de un hombre, que estaba allí con el propósito de «esperar».

Dolores entonces arrojó al atrevido medio ladrillo, con tan buena puntería, que le causó lesiones en la cabeza.

Se llama el herido Diego Granados Maestro.

La mujer, cuya acción nos parece muy oportuna, fué detenida.

La cartera de Simón

Hace dos años próximamente el vecino de Zagrilla Simón Molina Ordóñez, perdió una cartera que contenía la suma de mil seiscientas pesetas en billetes.

Pasó el tiempo y casi olvidóse de la pérdida, pero he aquí que cuando menos lo esperaba, informóse de que la vecina de El Esparragal, Araceli Rodríguez Delgado, de pobre que era como una rata, había ascendido a la categoría de propietaria por obra y gracia de la casualidad.

Sospechando que este ascenso social tuviese como causa la cartera perdida, presentó la correspondiente denuncia ante la guardia civil.

Interrogada por la benemérita, la citada mujer manifestó que, efectivamente, hace unos dos años encontró en el sitio conocido por el «Portichuelo», en el camino a Priego, la citada cartera, y que como pasaba tiempo y no aparecía el dueño de la misma, hizo uso del dinero.

El asunto ha sido trasladado al juzgado correspondiente.

Tribunales



Sentencias

La Sección primera de esta Audiencia ha sentenciado en el juicio procedente del juzgado de la Derecha, de esta capital, por el delito de lesiones, condenando al procesado Mateo Obrero Hidalgo, a pena de dos meses y un día de prisión.

Juicios para mañana

Ante la sección primera se verá el juicio procedente del juzgado de Córdoba, por el delito de tenencia ilícita de armas, contra Pedro Martínez López.

Defenderá al procesado el letrado señor Mancebo.

La representación está a cargo del procurador señor Jiménez Baena.

Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Córdoba: Rapto de Carmen Millán Villatoro.

— Amenazas a José Llanos Rosales.

Posadas: Robo de 2.400 pesetas que contenía una cartera de la propiedad de Francisco Diaz Ruiz.

Montoro: Atentado contra los agentes de la autoridad cometido por Benito Gálvez Sánchez.

De interés para el Gremio de Vinos

Celebrándose el 31 del corriente, a las seis de la tarde, una conferencia en el Circulo de la Amistad por el Doctor Decret sobre «Los vinos españoles», se encarece a todos los señores que componen dicho Gremio asistan a dicha conferencia.—La Directiva del Sindicato de Vinos.

PARA CARNAVAL

Mantones de Manila

Estilos antiguos y propios isabelinos, inmenso surtido en todos colores.

¡Precios de ocasión!

Artículos para disfraces desde 50 céntimos metro. Infinidad de sedas, a 1'50.

Vean escaparates

ALMACENES

HIERRO ARAGÓN

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTOMAGO E
INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO,
DISPEPSIA, ACEDIAS Y
VÓMITOS, INAPETENCIA,
DIARREAS EN NIÑOS Y
ADULTOS, DILATACIÓN Y
ÚLCERA DEL ESTÓMAGO
DISENTERIA, etc.

Muy usado contra las diarreas de los niños
Incluso en la época del destete y dentición.
Es inofensivo y de gusto agradable.
VENTA: Principales farmacias del mundo.

De gran interés

El nuevo servicio de trenes de viajeros

Por estimarlo de gran utilidad, en estos momentos, vispera de la Exposición Ibero Americana, damos a conocer a nuestros lectores el nuevo horario de trenes de viajeros de la Compañía de Andaluces que comenzará a regir el 1.º de Febrero.

A continuación publicamos un resumen de horarios y combinaciones ferroviarias de los puntos estratégicos de Andalucía y que comprende Córdoba, Cádiz, Algeciras, Málaga, Sevilla, Granada y Almería.

Cada día nos ocuparemos de una de las poblaciones citadas.

Córdoba

Salidas

5,5: (De la estación de Cercadilla) para Belmez y combinación para Almorchón.

6,15: Expreso, con coches de butacas y tercera clase y restaurant, para Málaga y Algeciras y combinación para Jaén, Baena y Granada.

7,20 para Ecija.

8 para Málaga y combinación para Cabra, Osuna y Algeciras.

8,10 (de la estación de Cercadilla) para Belmez y combinación para Almorchón.

8,25 (de la estación de Cercadilla) para Ecija y Marchena. Combinaciones para Osuna, Sevilla y Cádiz.

13,15 para Málaga y combinaciones para Jaén, Baena, Granada y Algeciras.

13,25 para Ecija, Marchena y Sevilla, y combinaciones para Osuna, Morón, Bonanza, Sanlúcar y Cádiz.

16,20 (de la estación de Cercadilla) para Puente Genil.

17,45 (de la estación de Cercadilla), directo a Almorchón.

18,55 expreso, con primera y tercera clase y coche comedor, para Málaga, con combinaciones para Luque, Antequera y Gorde.

19,30 (de la estación de Cercadilla) para Ecija.

Llegadas:

9,30 (A la estación de Cercadilla), de Puente Genil.

10,20 (A la estación de Cercadilla), de Ecija.

10,30 (A la estación de Cercadilla), directo de Almorchón.

10,55 Expreso con primera y tercera clase y coche comedor, de Málaga, con combinaciones de Ronda, Antequera y Luque.

15,45. De Sevilla, Marchena y Ecija, y combinaciones de Cádiz, Sanlúcar, Bonanza y Osuna.

16. De Málaga con combinaciones de Algeciras, Granada, Jaén y Baena.

20,25. (A la estación de Cercadilla), de Belmez.

20,45. de Málaga, con combinaciones de Algeciras, Osuna y Cabra.

21,35. (a la estación de Cercadilla), de Marchena y Ecija, con combinaciones de Cádiz, Sevilla y Osuna.

23,10. de Ecija.

23,55, expreso, con coches de butacas y tercera clase y restaurant, de Málaga y Algeciras, con combinación de Granada, Jaén y Baena.

9,15. (a la estación de Cercadilla), de Belmez y combinación de Almorchón.

AVISO

Los conductores de automóviles y el nuevo Código Penal

Habiendo entrado en vigor el día 1.º de Enero, el nuevo Código Penal, donde se señala como delito el no estar en posesión de sus respectivos carnets, de 2.ª o 1.ª clase, según el servicio que presten, particular o público, los conductores de automóviles, y como gran parte de ellos no los tienen por carecer de medios para costearlos, la Dirección de «Córdoba Automovilista», establecida en la calle Claudio Marcelo, 21 y 23, teniendo en cuenta estas graves circunstancias, y en atención a los choferes cordobeses, incluyendo los de los pueblos de la provincia, ha decidido facilitarles los carnets, recibiendo el importe de los mismos en varios plazos para que de esta forma no les sea tan gravoso el desembolsar de una sola vez el total del importe. Iguales condiciones de pago se otorgarán, si lo solicitan para los que matriculen automóviles de servicio público.

Se liquidan: Infinidad de retales de todas clases de telas, en el piso primero de la casa central de El Metro.

Círculo de la Amistad

(Liceo Artístico y Literario)

CÓRDOBA

La Junta Directiva de esta Sociedad ha acordado celebrar cuatro bailes de máscaras que tendrán lugar en los días 10, 11, 12 y 17 de Febrero; comenzarán los mismos a las once de la noche, excepto el señalado para el lunes 11, que será dedicado a los niños y tendrá lugar a las seis de la tarde y serán obsequiados con una bolsita de dulces surtidos.

Córdoba 29 de Enero de 1929.

La Directiva

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

De Radio

Programa para el día 31

MADRID: EAJ 7.

De 11'45 a 12'15: Notas de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello. Campanadas de Gobernación. Noticias. Crónica resumen de la Prensa de la mañana. Cotizaciones de Bolsa. Bolsa del Trabajo. Programa del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14'0 a 15'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Concierto por la orquesta de la Estación. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». Índice de conferencias. Fin de la emisión.

De 19'00 a 20'30: Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Música de baile. Cursos radiados. Interpretaciones líricas por José Enrique Gippini. «Don Jaime el Conquistador. Frisos del ministerio de Marina del ilustre Alcalá Galiano». Noticias de Prensa. Información directa de Unión Radio. Fin de la emisión.

De 22'0 a 0'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Retransmisión de la ópera que se representará en el Gran Teatro del Liceo de Barcelona. Intermedios por la orquesta de la Estación. Campanadas de Gobernación. Crónica-resumen de las noticias del día. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». Música de baile. Transmisión de las orquestas de «Palermo» en el Alkazar. Cierre de la Estación.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 30.—Miércoles. Santos Félix, p., Lesmes, ab.; Martina, vg. y mr.

Santoral y cultos de mañana

Día 31.—Jueves. Santos Pedro Nolasco, cf. y fd.; Marcelo, vd.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En el Hospital de los Dolores.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, jueves 31, a nuestra Señora del Amor Hermoso, tutelar de la Asociación privilegiada.

¿CALLOS?

En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes, el patentado UNGÜENTO MÁGICO. Rechazad las imitaciones.—En farmacias y droguerías, 1'60 pesetas.—Por correo, 2 pesetas.—Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso, 5.—Madrid.

Ocasión; Mantas de fleco desde 3 pesetas; mantas finas de viaje desde 5'50 y mantas lana para cama desde 7'50 en El Metro y sus Sucursales.

Información telegráfica y telefónica

Ha quedado sofocada por completo la rebelión de Ciudad Real y se ha nombrado juez instructor para depurar responsabilidades, al general Orgaz

El Rey, que llegó en la madrugada última a Sevilla, saldrá hoy para Madrid, después de visitar las obras de la Exposición

De Madrid

En el Supremo de Guerra se ha visto una causa contra un capitán acusado de desfalco.

En el Ministerio de la Gobernación

Madrid.—El ministro de la Gobernación conferenció esta mañana con el capitán general de Cataluña y el gobernador civil de Barcelona general Milans del Bosch.

Después se entrevistaron con el general Martínez Anido el ministro de Justicia y Cultos y los gobernadores de León, Huesca y Coruña.

Consejo de guerra contra un capitán

Madrid.—Esta mañana se ha visto en el Consejo Supremo de Guerra la vista de la causa instruida contra el capitán de infantería J. G., como presunto autor de un desfalco de 21.000 pesetas en el Parque móvil de Ceuta, descubierto el año pasado.

El fiscal solicitó para el procesado la im-

posición de una multa por el importe de la cantidad desfalcada y a un año y un día de prisión.

El defensor abogó por la absolución de su patrocinado.

Despacho con el presidente

Madrid.—Con el presidente del Consejo despacharon esta mañana los ministros de la Gobernación e Instrucción y el jefe técnico de la Presidencia.

Más tarde recibió el marqués de Estélla al vicealmirante La Puerta y a otras personalidades.

Esta noche cenará el presidente en la Embajada de Italia.

En el ministerio del Ejército

Madrid.—El ministro del Ejército fue visitado por los generales don Federico Berenguer, Riquelme y Vallejo.

Los sucesos militares

Más detalles de la rebelión de Ciudad Real

Ciudad Real 30.—Se tienen algunos más detalles de la revuelta militar registrada ayer.

A las cinco y media de la tarde se presentaron volando sobre Ciudad Real varios aviones militares, los que lanzaron unas proclamas que

Poco después de lanzadas las proclamas, los aeroplanos desaparecieron en dirección a Madrid.

Media hora más tarde, los artilleros, que tenían colocadas sus piezas en distintos

puntos de la ciudad, se reintegraron a sus cuarteles y depusieron su actitud.

Las autoridades civiles se volvieron a encargar del mando, las comunicaciones telefónicas y telegráficas quedaron restablecidas y renació la tranquilidad en el vecindario.

Ciudad Real.—A las cuatro llegó de Madrid el general Orgaz, acompañado del marqués de Guerra y el presidente de la Unión Patriótica.

También llegó el general Sanjurjo para visitar todos los puestos de la guardia civil del trayecto hasta Ciudad Real.

Cerca de las diez de la mañana volaron sobre la capital dos aeroplanos que lanzaron multitud de proclamas firmadas por el jefe del Gobierno.

En ellas se decía que el movimiento había fracasado en toda España, quedando localizada la rebelión en Ciudad Real.

Ciudad Real 30.—A su llegada a Ciudad Real, el general Orgaz se hizo cargo inmediatamente del mando de la plaza y

requisar los automóviles para dirigirse a Portugal, pero desistieron de ello.

Ciudad Real 30.—A última hora de la tarde de ayer, los artilleros se proponían a requisar los automóviles para dirigirse a Portugal, pero desistieron de ello.

El teniente del puesto de la guardia civil de Malagón se trasladó a Ciudad Real, y reuniendo en el cuartel a las parejas de servicio, se hizo fuerte, después de desalojar a las familias de los guardias.

El gobernador civil de León se encontraba en Malagón, de donde es natural, y al saber lo ocurrido tomó un automóvil y se trasladó a Madrid.

El vecindario de esta ciudad se encuentra muy satisfecho de la rapidez con que el Gobierno ha terminado el conflicto.

Valencia 30.—En esta población ha sido

detenido el señor Sánchez Guerra en el

Ciudad Real 30.—El comercio ha vuelto hoy a abrir sus puertas, estando por completo restablecida la tranquilidad.

El regimiento sublevado es el mismo que estuvo destacado en Vicálvaro, y que a consecuencia de una insurrección, fué destacado a Ciudad Real.

De Provincias

SEVILLA

Llegada del Rey a Sevilla

Sevilla 30.—A las cuatro y media de la madrugada llegó al muelle de San Telmo el yate «Stephanotis», en el cual, venía Su Majestad el Rey, dando por terminada su cacería en el coto «Oñana», acompañado del infante don Alfonso y personas de su séquito.

Esperaban al Monarca los gobernadores civil y militar, el alcalde, el general Tavira, el comandante de Marina y otras distinguidas personas.

En un automóvil marchó el Rey, acompañado del señor Cruz Conde, al Hotel Alfonso XIII, donde permanecieron unos momentos, marchando seguidamente al Alcázar.

Homenaje a un presidente

Sevilla 30.—Hoy se celebra en Peñaflor un homenaje al presidente de la Diputación de Sevilla señor Parias, hijo natural de dicho pueblo.

Se le ha nombrado alcalde honorario de Peñaflor y se le ha entregado el nombramiento, revistiendo el acto gran solemnidad.

Intento suicidarse, pero se arrepiente

Sevilla 30.—Un individuo llamado José Morgado, de 30 años de edad, se arrojó al río Guadalquivir por la parte de Los Humos.

Poco después, arrepentido de sus propósitos sin duda, salió del agua, no sufriendo más que una fuerte excitación nerviosa.

El Rey en Sevilla

Sevilla 30.—Esta madrugada poco después de su llegada, el Rey, desde el Hotel Alfonso XIII, celebró conferencias con la Reina doña Victoria y el jefe del Gobierno.

A las cinco y cuarto se retiró el Monarca a descansar, proponiéndose hoy marchar a Madrid, después de visitar el estado de las obras de la Exposición.

OVIEDO

Oviedo contará también con un gran hotel para el turismo

Oviedo 30.—La idea de construir un gran hotel para el turismo, ha sido muy bien acogida por la opinión.

Se calcula en dos millones de pesetas la cantidad que suscriben los financieros de la localidad, faltando solo el acuerdo del Ayuntamiento.

Madrid.—El ministro de la Economía, hablando esta mañana con los periodistas, les confirmó que había renacido la tranquilidad en Ciudad Real y dió algunos detalles de la llegada de las fuerzas de Madrid, ya conocidos.

También comunicó el conde de los Andes que se había nombrado al general Orgaz juez instructor para depurar las responsabilidades por la rebelión militar.

Un mitin de juventudes

Oviedo 30.—En Pola de Siero se ha celebrado un mitin de juventudes contra la pública inmoralidad.

CACERES

Señ detenidos dos individuos de una partida de bandidos

Trujillo 30.—Hace un año apareció asesinado en la carretera del Duque un vecino de Cañaveras. El autor del crimen, Ramón González Sánchez, fué detenido y encarcelado.

En Noviembre último el González Sánchez se escapó de la cárcel en unión de otros sujetos dedicándose todos al bandolerismo y formando una cuadrilla con sendas escopetas, caballos, etc.

Los referidos individuos cometieron diversos actos de bandidaje, aterrorizando la comarca.

El cabo de la guardia Vicente Durán Domínguez se dedicó a la persecución de los bandidos, encontrándoles en el pueblo de Barzocana, deteniendo a uno llamado Juan González en el momento en que se hallaba afeitándose en una barbería.

También fué detenido otro individuo de la partida llamado Cándido González Caballos.

En las afueras del pueblo la guardia civil recogió las caballerías, armas y municiones. Los demás bandidos lograron fugarse.

VALENCIA

Los actores quieren erigir un monumento a Benavente

Valencia 30.—Entre los actores de esta capital ha surgido la idea de elevar un monumento a Benavente, bien por suscripción popular o por beneficios teatrales.

La idea ha sido muy bien acogida.

Del Extranjero

Se teme por la suerte de un buque mercante

Nueva York 30.—Se abrigan grandes temores por la suerte que pueda correr el buque mercante inglés «Silver Maple», que se encuentra en situación muy apurada por habersele roto el timón a 750 millas al este de Boston.

Des guardacostas escampavías han salido a toda máquina y haciendo frente a to-

dos los peligros para intentar prestar socorro al «Silver Maple». No se cree que dichos guardacostas puedan llegar al lugar indicado por el «Silver Maple» antes de media noche.

El buque mercante inglés tiene cuarenta hombres de tripulación. La galerna y el estado imponente del mar, dificultarán los trabajos de salvamento. El temporal borrascoso continúa en todo el Norte del Atlántico.

Materiales de Construcción, Saneamiento y Decoración

FERNANDEZ y MUÑOZ

Depositarios exclusivos de los acreditados cementos Blancos Griffi

Antigua Sucursal de Jacinto Canivell

CÓRDOBA

Exposición, Almacén y Escritorio: AVENIDA CANALEJAS, 2. T.º 1.528.

Azulejos, bañeras, bidets, cementos, duchas, fregaderos, inodoros, losas y ladrillos refractarios, losetas y ladrillos para pavimentos, lavabos, tuberías, tejas planas, yesos, etc., etc.

BATERIA DE COCINA y artículos de casa, de hierro esmaltado (porcelana) y aluminio

Venta al por mayor, por piezas y al peso

Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Conde del Robledo, 5.-Córdoba

Información de Huelva

La velada teatral de anoche.—La "Tuna de la Facultad de Medicina de Cadiz",

Como tenía anunciado, anoche y con un lleno rebosante, se celebró el festival organizado a beneficio de la «Estudiantina de la Facultad de Cadiz», que desde el domingo son nuestros huéspedes.

El aspecto que ofrecía la amplia sala del Real Teatro, era por demás hermosísimo, viéndose ocupadas todas las localidades de butacas y paicos por distinguidas familias de nuestra buena sociedad.

En los anfiteatros, delanteras y gradas, también fué el lleno completo.

La piecicilla representada por la agrupación de los Alvarez Quintero, resultó muy elogiada, distinguiéndose los intérpretes de la misma, que trataron y consiguieron obtener un ruidoso éxito y continuas ovaciones.

Los cuadros plásticos también fueron vistos con agrado por la numerosa concurrencia, y se ovacionó grandemente al cerrarse la cortina, teniendo que salir al proscenio repetidas veces.

El director del Instituto nacional de segunda enseñanza don Ricardo Terrades Plá, hizo la presentación de la Estudiantina gaditana, estando muy elocuente, por lo que se le aplaudió a su terminación.

Por la Tuna se interpretó varios notables números de su repertorio admirablemente, escuchando ruidosas ovaciones, viéndose obligada a repetir varios de los notables números ejecutados.

Esta mañana y en un vaporcito del puerto, salieron para visitar las playas de Punta Umbria, regresando a la hora de almorzar.

Esta tarde, a las tres y en una de las camionetas del servicio del señor Damas, marcharon a la Punta del Sebo, y desde allí, en otro vaporcito de Obras del Puerto, salieron para La Rábida, visitando aquellos lugares.

Esta noche, en el Centro Comercial, darán un concierto la citada Tuna Gaditana.

Corresponsal.

Huelva, 29-1-1929.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 12 y 1/2 y de 5 a 8

El número del teléfono automático de LA VOZ es el 2436

Al cerrar

Avance telegráfico y telefónico

Los plenos de la Asamblea

La presencia del Jefe del Gobierno es acogida con clamorosas ovaciones

Madrid.—A las cuatro menos veinte se abrió la sesión de la Asamblea, bajo la presidencia del señor Yanguas.

En el banco azul se encuentran el marqués de Estella y los ministros de Justicia y Culto e Instrucción.

La presencia del jefe del Gobierno es acogida con una gran ovación y vivas, que le tributan todos los asambleístas puestos en pie.

El general Primo de Rivera se levanta para hablar y nuevamente estallan calurosas ovaciones.

El presidente del Consejo, dice:

—Tengo que pronunciar unas palabras con relación a los sucesos. Los calurosos aplausos con que he sido recibido, me obligan a la gratitud personal y me sirven de aliento y estímulo, pues revelan la confian-

za de la opinión pública, que con serenidad sigue la actuación del Gobierno.

Es muy de estimar que después de transcurridos cinco años, y ante la obra realizada, se vea al Gobierno fortalecido con estos aplausos, que den más fuerza y más calor para continuar luchando.

Seguidamente se pone a discusión el dictamen sobre el impuesto de vinos.

El señor Hidalgo Cisneros interpela al jefe del Gobierno sobre el impuesto de las provincias Vascongadas, que gravan los vinos de producción nacional.

Entiende que con este impuesto se levantan fronteras en las Aduanas.

Entran en el salón los ministros de Hacienda, Marina e Instrucción.

(Continúa la sesión.)

La detención de Sanchez Guerra

Fué detenido en Valencia cuando se encontraba en el Cuartel de Artillería

Valencia 30.—El presidente ha confirmado la noticia de la detención del expresidente del Consejo señor Sánchez Guerra.

Este desembarcó esta mañana procedente de Marsella y fué detenido y puesto a disposición del capitán general de la región.

Madrid.—Esta tarde, en los pasillos de la

Asamblea; manifestaron a los periodistas que don José Sánchez Guerra fué detenido en el momento en que se encontraba en el cuartel del quinto regimiento de Artillería ligera.

Ha quedado a disposición del capitán general.

MÁLAGA

La concurrencia de Málaga a la Exposición

Málaga 30.—En la reunión celebrada por las corporaciones de esta capital para tratar de la concurrencia a la Exposición de Sevilla, se acordó que el Ayuntamiento contribuya con 75.000 pesetas y la Diputación con 65.000.

El resto hasta 205.000 pesetas lo sufra-

garán los Ayuntamientos de Ronda, Antequera y Vélez Málaga.

SEVILLA

El Miserere lo cantará Hipólito Lázaro

Sevilla 30.—El alcalde señor Díaz Moleira ha confirmado que el tenor Hipólito Lázaro cantará este año el «Miserere» de Es-lava durante los festejos de Semana Santa.

Ultima hora local

Un obrero asistido de quemaduras

Esta tarde, cuando trabajaba en la colocación de las tuberías del gas, en la calle de la Concepción, le estalló una lamparilla al obrero Manuel González Fernández, de 42 años.

Conducido a la Casa de Socorro los facultativos le asistieron de quemaduras de primer grado en las manos y en la cara.

Las lesiones que sufre fueron calificadas de pronóstico reservado.

Se liquidan: Infinidad de retales de todas clases de telas, en el piso primero de la casa central de El Metro.

Cuentos de LA VOZ

El agradecimiento

Al ver a su hijo Santiago aparecer en el comedor en traje de etiqueta, Rosa no pudo disimular un movimiento de contrariedad.

—¿Sales también esta noche?

—Ya sabes que sí—dijo él un poco secamente—; ya te había avisado. Tengo una cita con Manuel Hurtigo.

—No olvides que están cerca los exámenes...

—Estate tranquila.

La madre inclinó la cabeza con melancolía. Pero como él iba a alejarse, le llamó.

—¿No me das un beso?

Volvió él sobre sus pasos, disimulando mal su impaciencia: dejó un ligero beso sobre la frente maternal, y salió visiblemente dichoso de libertarse.

Rosa Langeón se sumió en el examen de sus dibujos de modas, pero sin poder prestar a este trabajo más que una atención superficial. Seguía con el pensamiento a aquel muchacho de diez y ocho años, su hijo, cuya conducta hacia ella la decepcionaba a veces tan cruelmente.

Desde hacía once años, a raíz de su viudez, Rosa, todavía joven y linda, se había consagrado celosamente al hijo, poniendo todo su afán en instruirlo, educarlo y hacer de él un hombre. Hoy, en vísperas de acabar sus estudios, Rosa había llegado al fin deseado; pero estaba muy lejos de encontrar cerca de su hijo la recompensa que podía esperar de él.

Este frecuentaba asiduamente a un cierto Miguel Hurtigo, su compañero de clase, cuya madre, la bella señora Hurtigo, aturdió por su hijo un poco llamativo y el tren fastuoso de su casa. ¡Oh! Rosa conocía bien a aquella señora Hurtigo y su pasado aventurero, porque habían en otro tiempo trabajado juntas en el mismo taller. Pero algunos años después Manuel Hurtigo y Santiago se convertían en inseparables, y aquella noche Santiago iba a encontrar en Riato, establecimiento de placer, en cuya piscina y múltiples atracciones, que hacían acudir a todo París, pensaba encontrar a su mejor amigo.

Había llegado hacia un momento, Santiago buscaba con los ojos a Manuel, cuando de pronto descubrió instalada, sola, en un palco iluminado y florido, a la señora Hurtigo, que hizo un signo amistoso al joven, invitándolo a sentarse a su lado y diciéndole que Manuel no vendría porque había tenido que marchar bruscamente para El Havre, donde un tío enfermo, le reclamaba a su lado.

La conversación se emprendió y tomó poco a poco un giro galante, en que la bella señora Hurtigo prodigó toda su gracia y sus encantos con el único fin de seducir al amigo de su hijo; pero Santiago, primero sorprendido y luego molesto, la escuchaba con una especie de vergüenza, invocando

involuntariamente la imagen de otra madre, la suya, tan diferente, y experimentando el deseo irresistible de verla, de refugiarse junto a ella, y aprovechando un momento en que su compañera hablaba de mandar traer champaña, pretextando un malestar súbito, desapareció, dejándola sorprendida por aquella brusca despedida.

Cuando volvió a su casa, Rosa Langeon, fatigada de su trabajo, se había acostado y dormía. Santiago se guardó muy bien de despertarla. Inclinado sobre ella se contentó en dejar sobre su frente un beso piadoso, que se parecía muy poco a aquel de hacía unas horas dado de tan mala gana, mientras murmuraba en voz baja:

—Tú, tú sí que eres una madre... una verdadera madre. ¡Mi mamá!...

Edmond See.

Victoria

Pida y exija

Cerveza Victoria

en todas partes

por ser la mejor!

Ganga: Medias para señora, desde 25 céntimos, camisetas señora desde 1.25, refajos punto desde 2.50, medias seda desde 1 peseta en El Metro y sus Sucursales.

Botas para Cuotas

Cuotas, no dejéis de compraros las botas para vuestro servicio militar en los grandes almacenes de calzados

CIUDAD DEL BETIS

Calzados "Estrany"

Claudio Marcelo, 1.